



Vie de l'Eglise à Montfermeil

- Franceville Tel 01 43 30 33 28
- Les Coudreaux Tel 01 45 09 84 04
- St Pierre St Paul Tel 01 43 30 42 83

N°
11

Mois de Janvier 2001

"Christ aujourd'hui, demain, à jamais..."

L'année Jubilaire se termine à l'Epiphanie prochaine.

"Christ aujourd'hui, demain, à jamais" nous invitait à ouvrir notre porte à Jésus, à fêter dans la Joie sa venue, à changer notre coeur, notre regard, et par là, notre attitude afin que les humains autour de nous puissent percevoir un peu de Son Amour à travers ce que nous vivons avec eux, afin qu'ils aient le bonheur de pressentir sa présence.

Le jubilé a donné l'occasion de plusieurs rencontres collectives. Certaines ont vécu de grands moments qui auront marqué leur vie, par le témoignage de l'Eglise universelle.

Pour ma part, j'ai vécu ce Jubilé dans mon quotidien, dans la joie de constater cette mobilisation de l'Eglise et ce renouvellement, également dans mes efforts pour donner d'avantage, en répondant aux événements de ma vie et dans les charismes qui me sont propres; nous sommes, chacun si divers et appelés à des tâches différentes et complémentaires.

"Christ aujourd'hui, demain, à jamais" me signifie que Jésus est devant moi sur la route ; que je suis invitée à marcher, le regard tourné vers demain. C'est aussi un renouveau dans notre sentiment d'appartenance, de filiation à Dieu dans l'Eglise, en un peuple en marche. Que faire pour que le monde Te connaisse, Toi le Seigneur? Que faire pour être plus transparent à Ta présence de Joie, d'Amour et de compassion, en maintenant mon équilibre personnel?

La porte de cette année Jubilaire va symboliquement se fermer, mais que Christ reste tout pour nous. Qu'il soit le moteur de notre action et la Joie de notre coeur, pour une heureuse année 2001.

Nicolette Parlebas (St Pierre-St Paul)

DE DJAMEL A AUGUSTIN

Le 8 décembre, il nous était possible d'assister au spectacle " le petit Pauvre " ; celui qui est à l'origine de ce spectacle s'appelle Djamel-Augustin. J'ai eu la joie de le rencontrer et il a accepté de répondre aux questions qui me sont venues à l'esprit.

" Je suis né en 1959 en France ; musulman, je voyais souvent mon père prier. J'ai connu des épreuves et je cherchais la Paix. Je la trouvais en m'arrêtant souvent dans les églises, en particulier l' église St Augustin, où Charles de Foucault s'est converti ; je lançais des cris vers Dieu. Je reprenais souffle avec lui!

Petit à petit, je suis allé aux Evangiles où j'ai découvert la personne du Christ. Marthe Robin a tenu une place particulière dans mon cheminement spirituel.

Ce qui m'a touché le plus dans les Evangiles, c'est ce que dit Jésus à propos des pauvres. La personnalité de St François d'Assise, le "Petit Pauvre ", a retenu tout particulièrement mon attention.

J'ai reçu le baptême en 1997 ; après avoir découvert le Christ, je rentrais dans la grande famille de l'Eglise. Je sais qu'elle n'est pas parfaite. Présenter le " Petit Pauvre ", c'est pour moi un engagement chrétien. De cette façon, j'atteins beaucoup de gens, qui peuvent entendre des paroles évangéliques. Je suis content d'apporter ma contribution à la diffusion du Message de St François avec le "Petit Pauvre". "

(propos recueillis par P. GUIBERT, et, relus par Augustin)

Femmes - relais de MONTFERMEIL

Il y a quelques mois un quotidien national en parlait ; des paroissiens en connaissent ; beaucoup d'habitants des "Bosquets " bénéficient de leurs services.

Les femmes - relais de Montfermeil, de six nationalités différentes, forment l'association ARIFA, créée en 1990 ; elles peuvent déjà expérimenter entre elles la pluralité des nationalités, langues et cultures, qui se retrouve dans notre ville, comme dans beaucoup d'endroits dans notre pays. Leur connaissance de notre langue et de nos coutumes leur permet d'être "relais", auprès de la population des "Bosquets".

Elles reçoivent une formation sociale adaptée à leur mission, suivie par une formation continue. En plus, les partenaires de l'ARIFA leur dispensent des formations techniques dans des domaines tels que le Service Social d'Aide aux Emigrants, la CAF, la Poste, le Droit etc...

Elles font un travail sur la mémoire, pour tous ceux, qui étant ici, se souviennent de là-bas, tellement les coutumes sont ancrées dans les habitudes et sont des éléments culturels que l'on ne peut laisser au bas de la passerelle de l'avion.

Nous devinons là, un travail qui permet d'atténuer des tensions simplement dues à la rencontre de tant de différences, qui dégénéraient très vite en violences au moins verbales.

Pour compléter cette information... ARIFA, Espace Vie Sociale, 14, rue Utrillo, 93370 Montfermeil.

Enquête faite par Alberto URDAPILLETA (Franceville)

Bâtisseurs de paix dans le 93

Le 26 novembre 2000 a eu lieu une première dans notre diocèse de St Denis. Six mille enfants du catéchisme et des mouvements catholiques, (dont 50 enfants des Coudeaux) accompagnés de leur famille, se sont retrouvés au Bourget pour être bâtisseurs de paix. C'était ce jour là " *le synode des enfants* ". Au programme : visite des 55 stands (des 40 villes, des mouvements et des partenaires comme le CCFD), petits spectacles, participation des délégués à la table ronde autour de notre évêque Olivier de Béranger, et une célébration qui clôturait la journée.

Ce fut une journée épuisante pour tous, mais un temps fort en émotion et en découverte. Cette journée a permis à certains parents de s'investir autant dans la préparation que le jour même. Elle sera peut-être un tremplin pour qu'ils prennent davantage de responsabilité dans leur paroisse. Les stands nous ont fait connaître les différents aspects de l'église (les scouts, le Mouvement Eucharistique des Jeunes, l' Action Catholique des Enfants) et nous ont montré que nous sommes tous différents mais tous appelés à une même mission:

Bâtir la paix ensemble dans cette diversité.

Quelle chance ! Cette journée, porteuse d'espérance, a donné un dynamisme aux parents et aux enfants (qui ont leur place dans la société), pour témoigner de Jésus-Christ en continuant d'être bâtisseurs de paix tous les jours avec leurs copains.

Mais le synode ne s'arrête pas là, car l'évêque va travailler maintenant sur les questions et les carnets de route que les enfants ont laissé.

Catherine GASPARD (les Coudeaux)